
La saison d’été 2018 a été marquée par un mois 
de juillet décevant en termes de fréquentation 
touristique. Les vacanciers privilégient à l’évidence 
le mois d’août qui a permis, en définitive, de faire 
une saison estivale convenable. Par rapport à 
l’été précédent, la progression de la fréquentation 
a été de + 4,5 % aux Menuires et à Saint-Martin 
et de + 2,4  % à Val Thorens. Les conditions 
météorologiques ont été bonnes, très agréables 
même pour les séjours à la montagne alors que la canicule sévissait dans notre pays.
Le mois de juillet 2019 sera marqué par deux événements importants. Parlons tout d’abord du samedi 
27 juillet, jour de l’arrivée de la vingtième et avant-dernière étape du Tour de France à Val Thorens, 
à la hauteur du chalet de Thorens. Les coureurs partiront d’Albertville, passeront par le Cormet de 
Roseland, Bourg-Saint-Maurice, Macôt, Longefoy-sur-Aime, Notre-Dame-du-Pré, Moûtiers et 
remonteront la vallée des Belleville par Saint-Laurent de la Côte : une première ! Ils traverseront Saint-
Martin et les Menuires, puis direction Val Thorens. C’est le parcours choisi par le directeur du Tour 
de France, Christian Prudhomme, qui voulait marquer le centième anniversaire du maillot jaune, très 
emballé par la route de Saint-Laurent et par l’arrivée située à 1,2 km au-delà de Val Thorens, avec 
un dernier kilomètre en forte pente. Ce sera la troisième fois que le Tour viendra dans la vallée des 
Belleville, après une arrivée aux Menuires en 1979, puis une autre à Val Thorens en 1994. Ce sera 
également la troisième plus haute arrivée de tous les temps, à 2 365 mètres, après le col du Galibier et 
le Granon, au-dessus de Serre-Chevalier.
Depuis 2014, nous avons beaucoup travaillé pour obtenir une étape du Tour : merci à ceux qui ont 
œuvré à mes côtés sur ce dossier. Le Tour est l’un des événements sportifs les plus importants après la 
coupe du monde de football et les Jeux Olympiques d’été. C’est un véritable coup de projecteur sur 
notre vallée, un apport en termes de notoriété ainsi que sur le plan économique. C’est aussi une bonne 
occasion pour que nos routes soient refaites là où elles sont le plus dégradées. 
L’autre événement aura lieu le dimanche 21 juillet 2019, jour de la cyclo sportive qui empruntera le même 
parcours que le Tour de France. Ils seront 15 000 coureurs au départ ! Avec les accompagnateurs, à coup sûr 
il va y avoir beaucoup d’effervescence dans la vallée et également des retombées économiques intéressantes.
Ces deux événements vont nécessiter des coupures de routes, qui seront annoncées le moment venu.  
Il sera également fait appel aux bénévoles pour prêter main forte à l’organisation, en particulier pour 
la cyclo sportive.
Malheureusement, il faudra faire sans William Wargniez, directeur de Valthoparc et responsable du 
déclenchement des avalanches sur la route départementale, présent sur tous les événements, homme 
de très grandes valeurs professionnelles et humaines, qui vient de nous quitter brutalement avant 
d’atteindre son 50e anniversaire. Nous adressons nos sincères condoléances à toute sa famille.

André Plaisance, maire
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25 octobre 2018 à Paris



Une charte de gouvernance, 
approuvée également  le 25  septembre  
dernier, a pour objectif de définir 
la ligne directrice qui sera mise 
en œuvre durant la période 
transitoire précédant le prochain 
renouvellement des conseils 
municipaux. Durant cette période, 
l’intégralité des élus des communes 
fondatrices travaillera à la gestion de 
la commune nouvelle créée.

ActualitésACTUALITÉS

LA CRÉATION DE LA COMMUNE 
NOUVELLE LES BELLEVILLE

Après deux réunions publiques, l’une organisée le 11 septembre dernier 
à Saint-Jean de Belleville et la deuxième le 13 septembre à Saint-
Martin de Belleville, les conseils municipaux des deux communes ont 
approuvé à l’unanimité, par une délibération prise le 25 septembre 
2018, la création de la commune nouvelle Les Belleville au 1er janvier 
2019.
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A L’OFFICE DE TOURISME DE 
VAL THORENS
Après huit années à la direction de 
l’office de tourisme et de la centrale de 
réservation de Val  Thorens, Grégory 
Guzzo a rejoint la Compagnie des 
Alpes en tant que directeur marketing 
et performance clients. C’est avec une 
grande émotion qu’il a confié, lors d’une 
réception organisée en son honneur le 
19 septembre dernier, avoir passé « huit 
années exceptionnelles à Val  Thorens, 
une magnifique aventure humaine  ». 
Ses qualités professionnelles et humaines 

ont été vivement saluées par André Plaisance, maire des Belleville. 
Grégory a en effet su fédérer l’ensemble des acteurs de la station 
autour de la marque «  Val Thorens United  », permettant à la 
station d’augmenter sa notoriété jusqu’au plus haut niveau.
La station a été primée à de nombreuses reprises avec quatre titres de 
« meilleure station de ski du monde » et cinq titres de « meilleure 
station de ski de France » aux prestigieux World Ski Awards, ainsi 
que quatre titres de « meilleure station d’Europe » aux European 
Best Destination Awards.

La volonté des élus porteurs de ce projet s’appuie sur les principes suivants :
•  Fédérer les communes fondatrices dans un territoire viable, cohérent et consensuel 

avec un champ d’action plus vaste, donc plus efficace que celui des communes prises 
individuellement, tout en préservant l’identité et les spécificités des villages.

•  Assurer dans chaque commune le maintien des services publics de proximité notamment les 
mairies, les écoles avec les services périscolaires et les cantines, la Poste (bureaux et agence 
postale communale), les bibliothèques, les lieux de culte…, afin de garantir aux habitants 
un cadre de vie accueillant, sécurisant et qui leur permette aussi de s’épanouir dans une vie 
locale riche au niveau associatif, culturel, sportif.

•  Renforcer la représentation du territoire et de ses habitants en pesant plus fort auprès de l’Etat, 
des collectivités locales et des établissements publics de coopération intercommunale (EPCI).

LE DÉPART DE DIRIGEANTS
A LA SOCIÉTÉ DE REMONTÉES MÉCANIQUES 
DES MENUIRES / SAINT-MARTIN

Pascal Abry a quitté fin septembre la direction de la SEVABEL, 
société de remontées mécaniques des Menuires et de Saint-
Martin, pour rejoindre la direction générale des remontées 
mécaniques de Tignes. Une réception était organisée en 
son honneur le 27 septembre 2018, en présence de tous les 
services de la commune des Belleville. Ce fut l’occasion pour 
Pascal, très ému, d’évoquer le plaisir qu’il a eu à travailler avec 
le maire et son équipe municipale, ainsi qu’avec les différents 
services partenaires de la station. Il a également rendu un 
bel hommage à la société qu’il a dirigée pendant sept ans, la 
« pépite » SEVABEL, ainsi qu’à ses équipes « passionnées et 
professionnelles ».

RECENSEMENT DE LA POPULATION 2019

Le recensement se déroulera du 17 janvier au 16 février 2019 
sur la commune des Belleville. Pour cela, celle-ci recrute des 
agents recenseurs du 7 janvier au 23 février 2019 (formation et 
préparation, collecte sur le terrain, vérifications et classement).

Les candidatures doivent être envoyées au plus tôt à Monsieur le 
Maire des Belleville. Renseignements auprès de Nathalie Charles au 
04 79 08 98 05 ou mairie@lesbelleville.fr.



LE SUIVI DES TRAVAUX
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LE POINT SURLe Point sur

1 La construction de la station d’épuration des Menuires : 
visite de chantier
Les élus ont été invités à découvrir l’avancement de ce chantier 
important le 14 septembre dernier. Le gros œuvre est aujourd’hui 
réalisé à 80 %. La mise en place des process (tuyauterie, pompes, 
désodorisation...) a débuté. Les menuiseries seront installées avant 
l’hiver, de manière à ce que les travaux puissent se poursuivre 
pendant l’hiver.

2 L’aménagement de la place de Villarlurin
Les travaux de réseaux s’achèvent. Resteront à faire les contrôles 
d’étanchéité avec inspection par caméra. L’aménagement de la 
place du village est également en cours d’achèvement.

De nouvelles places de stationnement créées dans les villages
•  A Villarlurin : 9 places au-dessus de l’aire de jeux d’enfants.
• A Planvillard : 6 places dans l’épingle au centre du village
•  A Villarenger : 11 places à l’entrée du village.
• A Villarencel : 13 places dans la rue des Forges

3 La rénovation de la Maison de Val Thorens
La Maison de Val Thorens a été entièrement rénovée afin de 
recevoir le public dans un espace moderne et dynamique, pour une 
stratégie d’accueil au plus proche des clients.

4 Le ski-club de Val Thorens installé au Forum J. Fontanet
Les travaux , qui comprennent également la mise en accessibilité 
des 2 niveaux du forum,  ont été réceptionnés en fin 2018.

5 Le cheminement piéton à Saint-Marcel
Les travaux réalisés à l’automne ont permis de créer un trottoir afin 
de sécuriser l’accès piétonnier entre l’abribus situé près du garage 
des Belleville et le carrefour du Renardeau.

Rénovation énergétique de l’école du chef-lieu
L’ensemble des fenêtres a été remplacé durant l’été 2018, ce qui 
permettra de limiter les déperditions de chaleur.

6 Aménagement de l’entrée du village de Béranger
Les travaux préparatoires à cet aménagement ont été réalisés cet 
automne. Ils se poursuivront au printemps 2019, avec la réalisation 
d’un terre-plein central et de 33 places de stationnement matérialisées.

Les travaux sur les réseaux d’eau et d’assainissement
•  A la Rochette  : les travaux de mise en souterrain se terminent 

cette année avec la reprise des enrobés.
•  Au Châtelard : afin de sécuriser la ressource en eau du village, le 

captage du Parchy a été refait à l’automne 2018.
•  Aux Granges : de nombreuses fuites nécessitaient l’intervention 

régulière des services municipaux. Aussi, la conduite d’eau a été 
remplacée en octobre dernier.

12

3

4

5 6



L’ADRESSAGE DE LA COMMUNE
Le projet d’adressage arrive dans sa partie finale. Les noms de rues ainsi que 
les numéros pour chaque bâtiment sont en cours de validation. L’installation 
des panneaux sur le terrain est en cours dans les stations. La pose de ceux 
prévus dans les hameaux est programmée au printemps 2019. 

Une communication officielle sera faite lorsque le travail sur le terrain sera 
entièrement terminé et que chacun pourra prendre possession de son adresse 
complète. Celle-ci sera transmise individuellement à chaque propriétaire.

Tant que ce travail n’est pas abouti, il est vivement conseillé de ne faire 
aucun changement d’adresse. Si vous souhaitez davantage de précisions, 
merci de contacter Natacha Laissus en charge de ce dossier en mairie  :  
04 79 00 10 09 ou communication2@lesbelleville.fr.

LE POINT SUR

PATRIMOINE

Le Point sur

Patrimoine
LA RESTAURATION D’UN FOUR À GRILLA

LA CONSTRUCTION D’UN 
ORATOIRE AUX MENUIRES

Dans le cadre de la restauration de son patrimoine, la commune 
s’est engagée à remettre en état le four à grilla de Villarenger, 
situé près du pont « romain ». Pour cela, elle s’est rapprochée de 
Claudine Barrioz, représentant l’association « Maisons paysannes 
de France » et de Jean-Michel Etienne, artisan-maçon spécialisé 
dans le bâti ancien. Celui-ci a formé deux agents municipaux, Eric 
Bal et Jean-Michel Rey, qui ont, en quelques jours, restauré cet 
édifice selon la technique ancestrale de la pierre sèche.

La grilla est un plâtre obtenu par cuisson du gypse à basse 
température pendant plusieurs jours. Les blocs de gypse étaient 
extraits de carrières exploitées à ciel ouvert dans les villages de 
Béranger, du Châtelard et de Villarenger. Les maisons étaient ainsi 
recouvertes de ce plâtre très résistant, dont la très belle teinte rose 
est due à la présence d’oxyde de fer.

Le four aujourd’hui restauré, rendez-vous est donné à l’été 2019 
afin de le mettre en fonctionnement et de procéder à une première 
cuisson de gypse.

Petits édifices religieux disséminés dans toute la commune, les oratoires sont 
les témoins de la foi qui habitait les communautés montagnardes autrefois. 
Certains ont aujourd’hui disparu.

Il existait ainsi un oratoire aux Menuires, situé vers le chalet Nécou. Serge Jean 
Rey a répondu à l’appel de la commune pour le reconstruire, avec le concours 
des services municipaux. C’est désormais chose faite. Il ne reste plus qu’à 
installer une statue de Saint Joseph qui a été gracieusement remise par un 
habitant.
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EnvironnementENVIRONNEMENT

PARC NATIONAL DE LA VANOISE : DE BELLES 
ANIMATIONS PENDANT L’ÉTÉ 2018

De nombreuses animations ont été organisées par le Parc à destination des vacanciers, des habitants, mais aussi des 
professionnels de la commune !

LE 6 JUILLET 2018 

Un pique-nique partagé, un temps d’échange convivial, en se 
mettant au chaud au Sétor et une montée au refuge du lac du Lou : 
voici le programme du temps de formation/information proposé 
aux hôtesses des offices de tourisme par le Parc. L’idée était de 
leur donner des informations sur l’actualité du Parc, de présenter 
le programme d’animations de l’été ou encore de répondre à des 
questions diverses (fonctionnement de l’établissement, points 
naturalistes…).

LE 17 JUILLET 2018 
Sortie au lac de Montaulever à la découverte des marmottes et des 
tritons, puis projection du film «Mon voyage en Vanoise» à la 
salle polyculturelle de Val Thorens.

LE 3 AOÛT 2018 
Réalisation d’un petit film promotionnel et point rencontre sur les 
insectes au refuge du lac du Lou.

LE 5 AOÛT 2018
Conférence du Géofestival, 
animé par Yves Siméon, géologue 
pédagogue. Une quarantaine de 
personnes se sont réunies à la 
salle des fêtes de Saint-Martin 
pour comprendre comment se 
sont  formées les Alpes et quels 
cailloux on a sous nos pieds !

LE 6 AOÛT 2018 

Géorando  : accompagnés par Yves Siméon, géologue, Emilie 
Chantry, accompagnatrice en montagne et Céline Rutten, guide 
du Parc, 16 participants ont pu réaliser une coupe géologique sur 
le tour de la Pointe de la Fenêtre.

LE 7 AOÛT 2018 

Géobalade accompagnée par Pierre Renau et François Guillot, 
tous deux géoloques, et Céline Rutten, garde du Parc, avec lecture 
de paysage et découverte du houiller au sommet de la Cime Caron.

LE 13 AOÛT 2018 

Malgré une météo mitigée, 
beau succès de cette 3e édition du 
traditionnel «point rencontre rapaces» au refuge de 
Gittamelon. Environ 50 personnes sont venues rencontrer 
les gardes-moniteurs du Parc autour de stands et de jeux afin de 
découvrir ces oiseaux qui fréquentent, entre autres, la vallée des 
Encombres. Ont pu être observés  : vautour fauve, aigle royal, 
faucon crécerelle et autres passereaux.

LE 26 AOÛT 2018 
Participation à la fête du Plan de l’Eau des Bruyères : stand et mini 
balade naturaliste ont été proposés aux familles.
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    LE PLAN D’ACTIONS : POUR QUELS OBJECTIFS ?

ENVIRONNEMENTEnvironnement
LA TOURBIÈRE DU PLAN DE L’EAU DES BRUYÈRES : 
QUEL INTÉRÊT ET QUELS RÔLES ? 

La tourbière du Plan de l’Eau est l’une des 400 
zones humides présentes sur le territoire des 
Belleville. Sa superficie s’étend sur 8,6  hectares. 
Les eaux naturelles qui constituent ce marais sont 
plutôt stagnantes, parfois courantes et douces. La 
tourbière est colonisée par la végétation, dont les 
conditions écologiques particulières ont permis la 
formation d’un sol constitué d’un dépôt de tourbe.

Cette zone humide présente deux particularités :

•  d’être de catégorie A. En effet, les zones humides 
sont classées selon 4 catégories  : A, B, C et D, 
respectivement de la plus à la moins importante 
d’un point de vue faunistique, floristique et 
hydrologique. Les zones humides de catégorie A, 
au nombre de 13 sur la commune, sont des zones 
humides d’intérêt départemental, nécessitant 
une gestion conservatoire et justifiant une 
protection réglementaire compte-tenu de ses 
intérêts exceptionnels.

•  d’être protégée par un «  arrêté préfectoral de 
protection de biotope  » (APPB). Depuis le 7 
juillet 2003, la tourbière du Plan de l’Eau, les 
biotopes et les espèces présentes, sont protégés 
par arrêté interdisant tous travaux pouvant porter 
atteinte au site ainsi que la circulation motorisée 
autre que celles relatives au service public, au 
gestionnaire (CEN73) et à la régie des pistes. 

1 -  Réduction des vitesses d’écoulement, reprofilage des écoulements des anciens 
fossés de drainage de la tourbière.

2 -  Reconnexion Doron / tourbière à l’amont, busage sous la piste pour permettre 
la crue dans la partie amont de la zone humide – étude prévue en 2019.

3 -  Maintien du milieu ouvert, pâturage des parties les plus importantes à l’amont. 

4 -  Conciliation des usages, éloignement de la piste de ski de fond des berges.

5 -  Sensibilisation, valorisation sur le site des populations locales et touristiques.

LA MISE EN PLACE  
D’UN PLAN DE GESTION 
POUR LES ANNÉES À VENIR
Dès le classement de la tourbière en APPB, le Conservatoire 
d’Espaces Naturels est devenu gestionnaire du site par le biais 
d’une convention avec la mairie et le Parc de la Vanoise. Cette 
dernière est maintenant caduque, c’est pourquoi une nouvelle 
convention doit être signée entre les trois partenaires ainsi 
qu’avec la communauté de communes Cœur de Tarentaise au 
vu de ses nouvelles compétences. Le plan de gestion envisage 
et présente les actions à entreprendre de 2018 à 2028.

Au-delà de la tourbière du Plan de l’Eau, pourquoi la commune 
développe-t-elle des actions en faveur des zones humides ?
La commune s’est engagée dans un plan d’actions depuis 2010 en partenariat 
avec le Conservatoire d’Espaces Naturels de la Savoie (CEN73) et le Parc 
national de la Vanoise (PnV) pour protéger, mettre en valeur et restaurer les 
zones humides de son territoire. 
En effet, les zones humides sont des écosystèmes dont les caractéristiques physiques, 
chimiques et biologiques rendent un grand nombre de services et de façon durable. 
Les zones humides ont un rôle primordial pour la protection des sols, des paysages et 
surtout pour de la ressource en eau. Plus précisément, elles ont :
•  Un rôle physique et hydrologique en retardant et diminuant les débits de crues. 

En différant les étiages, elles maintiennent la vie des rivières. Elles facilitent le 
rechargement des nappes phréatiques. Elles peuvent constituer des champs 
naturels d’expansion des crues. Elles favorisent un microclimat local tempéré.

•  Un rôle filtrant et chimique  : les sols et leur végétation fixent les particules. 
L’activité bactérienne dégrade les polluants présents dans les eaux de 
ruissellement. Les zones humides sont également des pièges à carbone 
(plusieurs tonnes à l’hectare). 

•  Un rôle biologique  : les zones humides sont reconnues comme les 
écosystèmes terrestres les plus riches et les plus productifs. Avec seulement 3 
% du territoire français, elles abritent 30 % des espèces menacées de faune et 
de flore dont 50 % des oiseaux. Les zones humides sont nécessaires au cycle 
de reproduction de nombreuses espèces telles que les amphibiens, les oiseaux, 
etc. Le caractère remarquable de la flore et de la faune qui y vivent, souvent lié 
à leur rareté, confère aux zones humides une fonction patrimoniale renforcée. 

•  Un intérêt patrimonial : en conservant, en profondeur, des pollens, des restes 
de végétaux et d’animaux, des charbons de bois, elles constituent des archives 
naturelles qui permettent de reconstituer l’évolution des paysages, des sociétés 
humaines et l’histoire des climats. 
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ENVIRONNEMENT

STOP AUX DÉJECTIONS
CANINES

L’OFFICE NATIONAL 
DES FORÊTS (ONF)

Les chiens sont nos fidèles compagnons mais, 
sur la voie publique ou les trottoirs, ils doivent 
être accompagnés et tenus en laisse pour éviter 
tout accident regrettable. La loi impose de 
ramasser les crottes de son chien, sous peine de 
contraventions. C’est une preuve de civisme, un 
geste simple : faire disparaître les déjections à 
l’aide d’un sac « Toutounet ». Vous en trouverez 
facilement à l’accueil des mairies déléguées de 
Saint-Martin et de Villarlurin, ainsi que dans 
certains villages et les stations.

L’ONF, sous l’égide de Martial Holvoet, 
poursuit ses actions dans notre commune dans 
différents domaines :

•  L’entretien des embâcles dans les ruisseaux   
(compétence communauté de communes Cœur 
de Tarentaise), notamment le Doron des Belle-
ville et dans les Encombres. Un diagnostic est 
établi chaque année sur l’ensemble du territoire ;

•  Le dépressage de 20 hectares au-dessus du Roux 
et au lieu-dit Rossalet (avant Les Menuires).  Ces 
travaux de coupes dans les plantations âgées d’une 
trentaine d’années sont indispensables pour le 
maintien de l’état forestier. Ils sont subventionnés 
à 80 % par les fonds européens ;

•  L’entretien de sentiers (47 km) ;
•  La création du sentier du Sabot de Vénus au-des-

sus de Planvillard, empruntant majoritairement 
les anciens sentiers muletiers ;

•  L’exploitation de coupes à Saint-Laurent de la 
Côte à l’automne, soit 300 m3 en bois façonné. 
Un contrat est conclu pour cela avec les scieries 
pour préserver l’emploi local ;

•  La plantation d’arbres pour le compte des socié-
tés de remontées mécaniques ;

•  La préservation des chardons bleus (2 zones 
situées à La Gittaz) ;

•  L’entretien des forêts à la suite des intempé-
ries  : tempête de janvier dernier, orages de l’été 
2018… ;

•  L’entretien de friches (églantiers) dans des   
parcelles exploitées par les agriculteurs, dans les 
secteurs suivants  : route d’accès à Saint-Martin, 
Béranger et Les Granges.

L’ENTRETIEN DU PLAN D’EAU 
DES BRUYÈRES

Depuis sa création en 2007, le plan d’eau des Bruyères est resté intact. Cette 
année, la mairie et la communauté de communes Cœur de Tarentaise ont 
décidé d’œuvrer pour son entretien. La mise en œuvre a été réalisée par la 
régie des pistes, en collaboration avec les services techniques. Le plan d’eau 
avait besoin non seulement d’un fauchage et d’un arrachage de roseaux, 
mais aussi d’un nettoyage des rives et surtout un dragage du fond du petit 
bassin. En effet, ce dernier joue un rôle essentiel contre les inondations. En 
cas de crue, cet espace permet au Doron de se déverser en devenant un 
«  bassin de rétention  ». Après avoir réalisé ces travaux, quelques actions 
complémentaires sont prévues en 2019.

LA COMPAGNIE DES GUIDES

Comme chaque année, la commune a confié au bureau des guides la 
poursuite des travaux d’entretien et de création de sentiers :

•  En nouveauté à l’automne 2018, un sentier de randonnée pédestre permet 
désormais de relier le sommet de la télécabine du Roc 1 aux Menuires au 
sommet de la piste des Allamands ;

•  Une piste verte de VTT a également été créée du Gros Tougne jusqu’aux 
Menuires.

Par ailleurs, un cairn a été édifié en septembre dernier au sommet de l’Aiguille 
de Péclet. Une plaque sera apposée afin de marquer le point le plus haut de 
la commune à 3 564 mètres, et également de rendre un hommage à Camille 
Rey, premier guide de la vallée des Belleville. 
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ENFANCE JEUNESSEEnfance jeunesse
QUOI DE NEUF DANS LES ÉCOLES ?

LA SEMAINE DU GOÛT À LA CANTINE SCOLAIRE, DU 8 AU 12 OCTOBRE 2018

1

2

3

4

5

1 Pour cet événement de sensibilisation au goût, le personnel de la cantine scolaire a proposé de délicieux menus. Le thème de cette 
année à Saint-Martin était « les régions de France » avec 4 territoires représentés : le Doubs, le Sud-Ouest, Lyon et l’Alsace. A Villarlurin, 
les enfants ont découvert les saveurs du Pays Basque, de la Normandie, des Antilles et de la Provence. Durant toute la semaine, les papilles 
des écoliers ont été ravies par de nouveaux goûts.

Des ateliers ont également été organisés dans  les classes de 
maternelle : 

2  Travail autour des fruits pour la maternelle de Villarlurin.

A Saint-Martin 
3 La classe des MS et GS a travaillé autour de la pomme 
et confectionné 5 compotes différentes. Après la cuisine, la 
dégustation a été très appréciée ! 

4 Chez les PS/MS, nous en avons profité pour déguster à 
l’aveugle des aliments et retrouver le raisin sucré, la chips salée, 
le chocolat amer (90 % de cacao  !) ou encore le bonbon acide. 
Mettre des mots sur ces saveurs n’est pas chose évidente à 3 ou 
4 ans  ! Nous avons goûté également les spécialités de quelques 
parents volontaires  : de la cruche bellevilloise aux cannelés, en 
passant par les pâtisseries algériennes et les accras antillais, les 
enfants ont pu découvrir des saveurs inconnues.

5 A Praranger 
« Après avoir réalisé nos toques de chef, nous avons profité de la semaine 
du goût pour cuisiner et goûter divers fruits et légumes. Nous nous sommes 
tous régalés et attendons avec impatience l’année prochaine ! ».

6 Pour fêter la semaine du goût, nous avons décidé de faire et 
de partager un repas tous ensemble sur le thème des régions de 
France, comme à la cantine. Les 
élèves de CE1, CE2, CM1, et CM2 
ont cuisiné  : des œufs mimosa, du 
poulet basquaise avec du riz et un 
clafoutis du limousin aux pommes. 
Tout le monde a bien participé et 
surtout bien mangé  ! Nous nous 
sommes tous régalés. Nos élèves 
comme nos régions ont du talent !

6
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ENFANCE JEUNESSE

1 2

3

A VILLARLURIN

1 Une rencontre athlétique 
Le mardi 9 octobre 2018, les enfants de la GS au CM2 ont eu l’occasion de participer à une 
rencontre athlétique sur le site du Morel à Bellecombe aux côtés des écoles du canton de 
Moûtiers. Ils ont pris plaisir à courir, sauter, lancer, sous un beau soleil. 

2 Un cycle natation
Du 11 septembre au 13 novembre 2018, tous les élèves de la PS au CM2 ont participé à ce 
cycle de natation sur le site de la piscine du Morel.

3 Un séjour parisien
Dans le cadre de l’opération «Le Parlement des Enfants» menée en mars 2018, les enfants 
du CE1 au CM2, ont eu l’occasion de séjourner à Paris du 2 au 3 octobre 2018. Accueillis par 
Vincent Rolland à l’Assemblée Nationale et accompagnés de Georges Danis, maire délégué 
de la commune, ils ont eu l’occasion d’assister dans l’hémicycle au vote d’une loi ! Quelle belle 
surprise et quelle découverte...

Ce séjour leur a aussi permis de faire un très bel atelier au Centre Pompidou, de suivre une 
intéressante leçon sur le système solaire au planétarium du Palais de la Découverte et enfin de 
découvrir les gigantesques squelettes de dinosaures dans la galerie de paléontologie du Jardin 
des Plantes. Un bref séjour terriblement riche de découvertes qu’ils ne sont pas prêts d’oublier !

A PRARANGER

4 « Cette année, avec l’école du 
Cochet, nous avons participé à l’action 
«Mets tes baskets et bats la maladie» 
qui lutte contre la leucodystrophie. Nous 
avons d’abord récolté des fonds par la 
vente de «carnets de parrainage». Puis, 
jeudi 18 octobre, nous avons participé 
à la dictée ELA. Après avoir regardé la 
vidéo qui nous présentait l’association 
ELA ainsi que les actions qu’elle mène, 
Monsieur le Maire nous a dicté le très 
beau texte «Leucodystrophie» écrit par 
Alice Zéniter. Ce texte, que nous avons 
expliqué en classe, nous a beaucoup 
touchés. Enfin, vendredi 19 octobre, 
nous avons couru autour du Bettex et 
prêté symboliquement nos jambes à nos 
camarades malades qui ne peuvent plus 
s’en servir ».
 Les élèves de GS à CM2

4
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ENFANCE JEUNESSEEnfance jeunesse

1

1 Rencontre d’athlétisme
Le 28 septembre, avec les écoles de Val Thorens et de Saint-Jean, 
on a fait la rencontre d’athlétisme aux Menuires. On a fait plein 
d’exercices : 30 mètres, 30 mètres haies, lancer de fusées, lancer de 
balles, lancer d’anneaux, saut en hauteur, saut en longueur et à 
la fin un relais opposant 4 équipes. On est arrivé tôt pour pique-
niquer. C’était un très bel après-midi.

2 Visite de la caserne
Vendredi 12 octobre 2018, les MS et GS sont allés visiter la 
caserne des pompiers des Menuires. « Merci aux pompiers de 
nous avoir si bien accueillis. C’était une belle manière de concrétiser 
notre travail sur le thème du feu et donc des pompiers ». Cette 
visite fut riche en échanges et essayages. Un très bon et beau 
moment de partage. Les enfants étaient ravis.

3 Rencontre avec un champion pour une dictée 
spéciale…
Le jeudi 11 octobre 2018, Jean-Fred Chapuis est venu voir 
la classe de CE2-CM1-CM2 pour la dictée d’ELA. ELA est 
une association contre la leucodystrophie, une maladie très 
rare. « On était tous très contents de le voir. On lui a posé plein 
de questions. On lui a demandé comment il avait gagné à Sotchi 
en 2014, pourquoi il tournait les bras en l’air quand il skiait... 
On savait déjà beaucoup de choses sur lui grâce à un exposé 
réalisé par 4 garçons de CM1. Il avait même amené un de ses 
trois globes de cristal, des gants pour porter son globe, et une boîte 
avec sa médaille dedans. Son globe de cristal était protégé par une 
malle et du papier bulle. Il nous a même laissé des photos de lui 
dédicacées ».
Les élèves de CE2-CM1-CM2.

Les enseignantes remercient Jean-Fred pour son 
intervention en classe et pour les valeurs sportives et 
humaines qu’il a su transmettre aux enfants.

4 Séances de sophrologie
Tous les jeudis, Nadia, une sophrologue de Brides-les-Bains, vient 
nous voir pour une séance d’une heure. Elle nous apprend à bien 
souffler, à connaître notre corps et à nous concentrer ; sentir si on 
est chaud ou froid, pour nous relaxer. On met de la musique pour 
danser, nous calmer et souffler nos peurs, nos soucis. On fait aussi 
des jeux de concentration : on devait marcher sur une ligne les yeux 
fermés. A la fin, on faisait une méditation pour pouvoir se calmer 
de l’excitation de la séance. Nadia est très gentille, elle arrive à 
s’adapter à toutes les personnalités. 
Les élèves de CM2-CM1-CE2 ont adoré.

5 Séances de judo
Les élèves de la PS au CE1 ont bénéficié de 8 séances de 
judo avec un diplômé d’état. Ces séances ont eu lieu le jeudi 
matin, par classe. Les élèves étaient ravis de cette activité très 
enrichissante sportivement, mais aussi culturellement.

A SAINT-MARTIN
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ENFANCE JEUNESSE

1

3 2

A VAL THORENS

1 Une rencontre d’athlétisme 
Les élèves du CP au CM2 ont participé à une rencontre 
d’athlétisme qui a eu lieu sur la Croisette aux Menuires avec 
d’autres enfants de la vallée. Durant cette journée, ils ont sauté, 
couru, lancé et surtout beaucoup rigolé !

2 La préhistoire  
Les élèves de CP, CE1, CE2 ont travaillé sur cette période de 
l’histoire. Comme les hommes de Cro-Magnon, ils ont fait du feu, 
des peintures rupestres et de la poterie. Malheureusement ils n’ont 
pas trouvé de mammouth à chasser !

3 Des jeux de société
Les maternelles ont partagé un moment autour d’ateliers «  jeux 
de société » les mardis 9 et 16 octobre 2018. Ces ateliers ont été 
encadrés par des parents d’élèves volontaires. Les jeux de société 
permettent aux enfants d’apprendre dans de multiples domaines. 
D’une part socialement, en intégrant l’importance du respect des 
règles, et en apprenant à communiquer avec les autres joueurs. 
D’autre part, dans les domaines scolaires tels que le langage, les 
nombres, le repérage dans l’espace, la découverte du monde… 
Ces moments agréables partagés avec les enfants et les parents 
seront renouvelés régulièrement.

Les 8 et 9 octobre 2018 ont eu lieu les élections du conseil municipal 
jeune. Les écoliers du CP au CM2 ont pu élire leurs nouveaux conseillers 
pour une année scolaire.  Les élèves ont pu proposer leur candidature et 
effectuer leur campagne jusqu’au 21 septembre 2018.

12 écoliers ont été élus pour le mandat 2018-2019 :
•  A l’école de Villarlurin : Lina-Rose Combaz-Ben Ariba.
•   A l’école de Saint-Martin : Arthur Cousin, Jeanne Delettre, Noah Seux.
•  A l’école de Praranger : Lola Angel-Cored, Anna Gaume, Lyse Lainé, 

Lucas Thoué.
•  A l’école de Val Thorens : Colin Arnaud, Marcel Geynet, Kira Hesse–

Moretti, Laly Pourreau.

La première réunion du CMJ a eu lieu le mercredi 17 octobre 2018 à la 
mairie de Saint-Martin de Belleville. Chaque enfant a exposé les projets 
qu’il souhaite mener durant cette année. Bien entendu, un choix sera fait 
parmi toutes les idées afin de retenir  les projets pertinents !

LES RÉSULTATS DES ÉLECTIONS  
DU CONSEIL MUNICIPAL JEUNE (CMJ)
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LE LABEL FAMILLE PLUS, UN GAGE DE QUALITÉ 
D’ACCUEIL POUR NOS STATIONS

Depuis plus de 10 ans, les stations de Val Thorens et des Menuires sont labellisées  « Famille Plus » ; Ce label national 
reconnait et valorise les communes touristiques françaises ayant engagé une véritable démarche en faveur de l’accueil 
des familles. 

Pour satisfaire toujours plus cette cible de clientèle et la fidéliser, 
nos stations et la commune s’engagent donc à lui proposer un 
accueil privilégié et une offre cohérente dans l’ensemble des points 
de contact. L’objectif est de simplifier le séjour des parents au 
travers de services facilitants et d’émerveiller les enfants avec des 
expériences adaptées à leurs âges et leurs besoins.

Le label Famille Plus associe à la fois les services de la mairie, des  
offices de tourisme, des sociétés de remontées mécaniques, des écoles de 
ski, ainsi que d’autres partenaires comme les hébergeurs, les restaurateurs, 
les magasins de sport, les prestataires d’activités... Chacun de ces acteurs 
cherche activement à dynamiser le réseau et à développer une offre 
« famille » globale de qualité, à l’échelle de la vallée.

Tout socio-professionnel ayant engagé une véritable politique 
d’accueil à l’attention de cette cible de clientèle a la possibilité 
d’obtenir le label. Cette adhésion est simple et gratuite. Il suffit 
de remplir les critères de qualité et de se rapprocher des offices de 
tourisme.

Les destinations ainsi que les professionnels labellisés sont 
reconnus nationalement. 

Les vacances à la montagne sont un temps privilégié de partage 
et de retrouvailles pour les familles pour qui le label Famille Plus 
constitue un véritable élément de réassurance et un gage de qualité.

LES ACTIVITÉS DU CLUB DES AÎNÉS LES MYOSOTIS
UN PIQUE-NIQUE 
À SAINT-LAURENT

Cette année, encore, le club Les Myosotis a organisé 
son traditionnel « pique-nique » le 30 août 2018. 
Seize personnes ont ainsi emprunté le sentier au 
départ de l’embranchement de la Flachère, qui 
les a menés à Saint-Laurent de la Côte à la façon 
« d’Indiana Jones ».
Les marcheurs ont pu découvrir tout 
d’abord l’ancienne scierie ravagée par le temps et qui 
était alimentée par le Nant Brun, avant l’arrivée à Pont 
Béroud. Un parcours très agréable, durant lequel 
certains ont poursuivi la marche jusqu’à Promeraie 
et la passerelle qui enjambe le Doron fougueux  : 
passerelle très rustique, déplacée à la force d’une crue 
et qui n’engageait pas à poursuivre le chemin jusqu’à 
Villarly…
Après plus de 2 heures de marche, il était temps de 
rejoindre les non marcheurs dans la salle du village 
afin de partager un copieux pique-nique. Au total, 50 
adhérents ont passé une très belle journée.

UNE SORTIE À MANIGOD
Près de 40 membres du 
club Les Myosotis ont pris 
la route de Manigod le 
6  septembre dernier où les 
attendait Christophe Pessey. 
Tour à tour organiste, guide 
et accordéoniste, il a conquis 
tout le groupe !
Organiste, il a fait découvrir, 
avec beaucoup d’humour, de 
talents et de passion, un orgue 
d’une étonnante beauté. Cet instrument, œuvre du facteur d’orgue Fromentelli 
de Vérone, inauguré en 1996 après deux ans de restauration, abrite dans son buffet 
en noyer sculpté, 1 362 tuyaux dont 112 en châtaignier, 2 claviers de 54 touches, 
un pédalier à la française de 30 notes, 22 jeux, des accessoires inattendus tels que 
Les Campanelli (clochettes en bronze) et L’Ussignolo (jeu imitant le rossignol 
avec ses tuyaux trempés dans l’eau). Christophe Pessey a donné à entendre, 
avec talent, toutes les sonorités de l’instrument, soit en accompagnement de la 
liturgie, soit en concert.
Puis, en qualité de guide, dans le car qui conduisait le groupe à la Croix–Fry, 
Christophe a détaillé tout au long du parcours les sommets environnants, 
l’architecture des chalets avec les solarets, les balcons jupes et les fameux toits 
en tavaillon.
Enfin, avec son accordéon, il a animé l’apéritif au restaurant Les Sapins, où un 
repas gastronomique a été servi pour le plaisir de l’ensemble du groupe.
L’après-midi, d’autres styles de musique les attendaient : le clapotis de l’eau sur 
la roue à augets, la scie battante à l’écomusée du bois et de la forêt, qui abrite une 
ancienne scierie où Marie a expliqué la vie du scieur, le travail en forêt autrefois…
Sur le chemin du retour, une petite halte à la coopérative du reblochon s’est 
imposée. Ce fut une journée très agréable et enrichissante !
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Vie locale
PRIX PLURALPS, UNE BELLE 
RÉCOMPENSE
Le 16 mai dernier à Turin (Italie), la commune a été 
récompensée pour son projet sur les risques psycho-
sociaux des saisonniers. Celui-ci a pour but d’améliorer 
les conditions de vie des saisonniers (locaux ou non) 
ainsi que des employeurs (évaluation, informations, 
formations, transports collectifs, coût de la vie, journées 
santé, etc.), permettant ainsi d’augmenter les possibilités 
de développement durable du tourisme alpin.
La commune a remporté la 3e place lors de cette 1re 
édition de l’Alpine Pluralism Award 2018 dans le cadre 
du projet PlurAlps.

LES ACTUALITÉS DE L’ESPACE SAISONNIERS

UN PROJET INNOVANT  
DE TRANSPORT COLLECTIF 
À PARTIR DE MOÛTIERS
La communauté de communes Cœur de Tarentaise, en lien avec 
les communes du territoire dont celle des Belleville, met en place un 
service de transport en commun à destination des travailleurs, à partir de 
Moûtiers jusqu’à Val Thorens, pour toute la saison d’hiver à venir.

Les avantages sont multiples pour les usagers : 

•  Participer aux efforts de lutte contre le changement climatique
•  Eviter les problèmes de stationnement à Saint-Martin comme aux

Menuires et à Val Thorens
•  Réduire les dépenses liées aux véhicules (parking, carburant, usure…)
•  Avoir un temps de voyage confortable et reposant (pas de soucis de

voiture à déneiger ou de conditions climatiques difficiles…).

Une évaluation de ce dispositif sera réalisée en fin de saison d’hiver ; des 
ajustements pourront alors être apportés par la suite.

Vous pouvez télécharger le flyer des horaires et tarifs sur notre site 
internet communal : www.lesbelleville.fr.

LA BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE
BIBLIOTHÈQUES EN RÉSEAU :  
C’EST LANCÉ !
Les bibliothèques des Belleville, de Saint-Jean de Belleville et 
la médiathèque de Moûtiers viennent de s’organiser en réseau 
afin de proposer de nouveaux services aux lecteurs :
•  une carte d’abonné commune aux trois espaces de lecture,
•  un  catalogue  partagé  consultable  sur  le   portai l 

https://bibenligne.coeurdetarentaise.fr, avec possibilité de 
réserver vos documents en ligne (2 maximum par lieu de lecture).

•  des animations culturelles itinérantes.

Les transferts de documents entre les trois bibliothèques ont 
débuté le vendredi 14 septembre 2018, avec une rotation 
toutes les 2 semaines, ce qui permet d’offrir aux abonnés une 
plus grande diversité d’informations.
Soif de lecture ? Venez vous renseigner directement auprès des 
bibliothécaires du réseau qui restent à votre écoute pour un 
service culturel de qualité. Toutes les informations du réseau 
sont sur le portail : https://bibenligne.coeurdetarentaise.fr.

DE L’ÉCRITURE À LA COMÉDIE…
De la concentration à l’écriture, puis du rire à la comédie : vendredi 
21 septembre dernier, s’est déroulée à la bibliothèque municipale 
une belle soirée réunissant plus d’une vingtaine de personnes 
(enfants, adolescents et adultes confondus).
Nelly, bénévole de la bibliothèque, avait vécu cette belle expérience 
dans une médiathèque à Paris et a voulu la faire découvrir à Saint-
Martin, avec l’aide de l’actrice professionnelle Kareen Hudry. Le 
principe : un groupe qui s’est consacré à l’écriture a donné naissance 
à de petites phrases sur le thème de la gourmandise. Puis, un autre 
groupe plus à l’aise avec la comédie les a jouées devant le public 
écrivain. Un beau moment de partage ponctué de fous-rires !VOS PROCHAINS RENDEZ-VOUS

RAPPEL DES HORAIRES D’OUVERTURE 
DE LA BIBLIOTHÈQUE :

 Vendredi 23 novembre 2018, de 18h à 20h : Apéro-livres.  
Sur inscription au 04 79 00 10 09 ou bibliotheque@lesbelleville.fr.

 Vendredi 30 novembre 2018, à 20h : Projection du film (VOST) 
« Ça tourne à Villapaz » de Maria Isabel Ospina. Entrée gratuite. 
Salle du conseil municipal à la mairie de Saint-Martin de Belleville.

• Lundi : de 15h à 18h30
• Mercredi : de 9h à 12h et de 15h à 18h30
• Vendredi : de 15h à 18h30

VIE LOCALE
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L’AGENDA DE L’AUTOMNE

Vie localeVIE LOCALE

NOVEMBRE

8 •  Bilan de santé organisé par le centre d’examens de 
santé de la Savoie, à Val Thorens

29/10
,30/11

•  Centenaire de la guerre 14-18
29/10 ,30/11  : Exposition, à la bibliothèque municipale 
9/11 : Conférence, à 19h à la salle polyvalente de Villarlurin 
10/11 : Cérémonie commémorative, à 16h devant le 
monument aux morts de Villarlurin
10/11 : Rassemblement, à 18h devant le monument aux morts 
de Saint-Martin
11/11 : Cérémonie commémorative, à 11h devant le 
monument aux morts de Saint-Martin

11 •  Repas des anciens combattants et pompiers, au chef-lieu
14 •  Conférence sur l’accompagnement pour la fin de vie,  

à 18h à la salle des fêtes de Saint-Martin
16 •  Projection court-métrage « Gadjo - un prince chez 

les manouches », à 20h à la salle des fêtes de Saint-Jean de 
Belleville

•  Journée de pré ouverture de la station pour les
membres du club Val Thorens

17 •  La Répétition Générale : ouverture de la station de Val 
Thorens

•  Soirée moules/huîtres organisée par l’ABE, à la salle des
fêtes du chef-lieu

19 •  Don du sang, de 8h à 11h, à la salle des fêtes de Saint-Martin 
de Belleville

22 •  Bilan santé organisé par le centre d’examens de santé 
de la Savoie, au chef-lieu

23 •  Théâtre d’objets « Cendrillon et Blanche-Neige », 
 à 14h15 et 19h, à la salle des fête de Saint-Jean de Belleville

•  Apéro-livres, de 18h à 20h, à la bibliothèque municipale
24 •  Restos du Cœur, au chef-lieu

24,25 •  « La Grande Première », à Val Thorens. 
Au programme : Village test sur 2 jours avec de nombreuses 
marques présentes : ski, snowboard, snowscoot, ski de rando, 
télémark, monoski, accessoires.

28 •  Projection et conférence débat « Grand Tour de 
Tarentaise », à la salle polyculturelle de Val Thorens : Venez 
rencontrer Julien Chorier qui vous présentera son exploit : effectuer 
le grand tour de Tarentaise en courant !

30 •  Projection du court-métrage “Ça tourne à Villapaz” 
en VOST à 20h, à la salle du conseil de la mairie 
de Saint-Martin de Belleville

DÉCEMBRE

1-2 •  Décathlon High Test, à Val Thorens, 7 marques de ski et de 
snowboard (Wedze, Rossignol, Salomon, Atomic, Head, Movement, 
Dynastar) et 350 skis et planches à tester et de nombreuses animations

1,7 •  Varsity, à Val Thorens
6,9 •  Coupes du monde de ski cross - Audi FIS, à Val Thorens

6 •  Bilan santé organisé par le centre d’examens de santé 
de la Savoie, aux Menuires

8 •  Ouverture de la station des Menuires
•  Tour du cadran – 24 heures des Menuires,

pistes ouvertes jusqu’à 22h30
8,9 •  Trophée Andros, à Val Thorens 

14,15 • Rencontre Climat Météo Montagne, aux Menuires
15 •  Ouverture de la station de Saint-Martin de Belleville

15,21 •  Ski & Boarder Week, à Val Thorens
19 •  Concert gratuit Boarderweek avec Marsimoto 

Soundsystem, à 17h sur la place Caron à Val Thorens
23,28 •  Noël au village, à Saint-Martin de Belleville. 

23 •  Concert de Noël de la chorale Bellevill’Voix, 
à 18h30 à l’église de Saint-Martin de Belleville.

24 •  Arrivée du Père Noël, à 19h, place Caron à Val Thorens
• Festivités de Noël, aux Menuires

25 •  Messe de Noël à 18h, à l’église de Val Thorens
26 •  Course du Fight Ski Club, à 13h sur le stade de ski cross 

Jean-Fréderic Chapuis à Val Thorens
27 •  Spectacle Enfant « Monsieur Lune », 

à 18h au forum J. Fontanet à Val Thorens
28 •  Concert : Air d’opérette accompagné au piano, 

à 18h30 à l’église de Val Thorens
30/12 

,04/01
•  Semaine Feu & Glace,

à Saint-Martin de Belleville

31 •  Grand show pyrotechnique, à 23h50 sur la place Caron 
à Val Thorens

• Festivités du Nouvel An, aux Menuires

L’OUVERTURE DES CENTRES SPORTIFS CET AUTOMNE
Pour un hiver en pleine forme, les centres sportifs des Menuires et de Val  Thorens 
ont ouvert leurs portes le 15 octobre 2018, du lundi au jeudi.

Les périodes d’ouverture sont les suivantes :
•  du 15 au 31 octobre 2018 : de 9h à 12h et de 14h à 18h 
•  du 5 novembre à l’ouverture des stations : de 9h à 12h et de 16h à 20h. 
De nombreuses activités sont proposées  : musculation-cardio-training, squash, 
badminton, Fun park, trampolines, ping-pong, basket. 
Renseignements auprès de la Sogevab au 04 79 00 00 18 ou par courriel : 
info@sogevab.com.
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4

1 3 VALLÉES 
ADDICT TOUR
8 et 9 juillet 2018

2�RONDE DES 
BELLEVILLE
15 juillet 2018

Passage de la Ronde des Belleville 
à Saint-Martin, à l’occasion du 
vide-grenier.

3�FÊTES MUSICALES 
DE SAVOIE
24 juillet 2018

Concert Les quatuors avec flûte, de 
Mozart, à l’église de Saint-Martin.

4 FÊTE DE LA BIÈRE À SAINT-MARTIN DE 
BELLEVILLE
28 juillet 2018

5�VTT TRIAL : COUPE DE FRANCE ET 
COUPE DU MONDE AUX MENUIRES
Du 26 au 30 juillet 2018

6�LES RENDEZ-VOUS DE LA 
RENOVATION
16 août 2018

La SEM Rénov’/Espace Propriétaires a organisé à Saint-Martin une nouvelle 
rencontre pour communiquer sur les évolutions des dispositifs en cours.
La rencontre a débuté avec le traditionnel showroom des artisans afin 
de mettre en relation directe les professionnels et propriétaires désireux 
d’améliorer la qualité de leur meublé. Une table ronde en présence des 
services de la mairie, de l’office de tourisme et de l’association des 
hébergeurs a ensuite permis, entre autres, de présenter les nouvelles 
dispositions réglementaires en matière de taxe de séjour.

7�JULIEN CHORIER SUR 
LE GRAND TOUR DE 
TARENTAISE !
Du 27 au 29 juillet 2018

L’ambassadeur trail de Val Thorens, Julien Chorier, 
s’est lancé un défi en établissant le premier 
temps de référence du Grand Tour de Tarentaise : 
66h13 pour effectuer un parcours ambitieux de 
295 km et 19 900 m de dénivelée positive. 
Tout au long de son parcours, il a traversé les 
sommets emblématiques de la Tarentaise et des 
massifs tels que le Beaufortain et la Vanoise. 
Une douzaine de personnes, rassemblées autour 
des équipes d’Athlete 2.0 et Val Thorens, ont 
assuré ravitaillements, logistique, communication, 
production d’images et soutien à Julien.

3
1
2
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dans les BellevilleCela s’est passé

COMMUNE LES BELLEVILLE

Tél. :  04 79 08 96 28  
Fax :  04 79 08 90 01

www.lesbelleville.fr

Courriel : mairie@lesbelleville.fr 
Facebook : MairieLesBelleville

1� VT SUMMIT GAMES 
du 3 au 10 août 2018

Sous un soleil resplendissant, les coureurs ont pu apprécier 
la fraîcheur des sommets. Cette année encore, le nombre de 
participants a augmenté avec 1 044 inscrits sur le total des 
courses. Des parcours pour tous niveaux qui ont une nouvelle fois 
fait le bonheur des coureurs aguerris et des amateurs. 5 courses 
étaient programmées : cross, kilomètre vertical, 15 et 30 km et 
une family marche.

2�  FÊTE DU 15 AOÛT  
À SAINT-MARTIN

Une belle édition pour cette fête traditionnelle.

3�  FÊTE DU PLAN DE L’EAU DES 
BRUYÈRES
20 août 2018

3

5

2

1

4

4� DEVENIR SAPEUR-POMPIER :  
POURQUOI PAS VOUS ?
6 octobre 2018

Durant une matinée, les sapeurs-pompiers du centre de secours des Belleville ont proposé plusieurs 
ateliers de démonstration au cœur du chef-lieu : simulation d’incendie, désincarcération d’une 
voiture, parcours avec un appareil respiratoire isolant et manipulation d’un défibrillateur automatisé 
externe. Des objets liés au métier de sapeur-pompier étaient également exposés. L’objectif de 
cette journée était de lancer un appel à candidatures, à l’heure où le nombre de sapeurs-pompiers 
volontaires est en nette baisse, en France comme dans notre vallée.

5DEUX REPAS EN L’HONNEUR DE NOS AÎNÉS RURAUX
7 et 21 octobre 2018

À Saint-Martin, 123 personnes âgées de plus de 65 ans ont assisté au traditionnel repas offert par la 
municipalité, en présence d’André Plaisance, maire, de son équipe municipale, de Jocelyne Abondance, 
conseillère départementale et de Vincent Rolland, vice-président du conseil départemental de la Savoie.
A Villarlurin, 70 personnes ont partagé un déjeuner en présence des élus bellevillois, d’Hervé 
Gaymard et de Vincent Rolland, respectivement président et vice-président du conseil 
départemental de la Savoie. De beaux moments de rencontres et de solidarité...


